RAPPORT SUR L'APPRENTISSAGE 2005 - 2006

« L'évaluation des compétences interculturelles était cruciale pour la sélection des candidats pour notre Programme d'affectations internationales, a dit un gestionnaire des RH à la CISR. L'expertise du Centre nous a aidés à réaliser notre processus de sélection avec succès. »

1.25. Formation pour le personnel se rendant dans des zones dangereuses

L'Institut s'est lancé dans de nouvelles initiatives en termes d'offres de cours pour faire face à un milieu international changeant. Par exemple, un certain nombre de missions dans lesquelles le gouvernement du Canada affecte du personnel sont situées dans des zones de plus en plus dangereuses et touchées par des situations de conflits. CFSD a créé un partenariat avec le ministère de la Défense nationale pour offrir un cours enrichi en sécurité personnelle au Centre de formation pour le soutien de la paix à Kingston (Ontario). Le cours, qui s'inspire d'un cours offert au personnel de la Défense nationale, a été rajusté pour l'adapter aux besoins du personnel du MAECI. En recourant au Centre de formation pour le soutien de la paix, l'Institut s'est assuré que le cours était actualisé et reflétait les connaissances actuelles des personnes qui se trouvent sur le terrain dans des zones de conflit.

1.26. Nouveau cours sur l'Économie à l'intention des spécialistes de la politique étrangère

À la demande de la Direction générale de la politique économique, l'Institut a commencé à travailler à l'élaboration d'un nouveau cours sur l'« Économie à l'intention des spécialistes de la politique étrangère », visant à doter les agents de la filière politique/économique qui ne sont pas des spécialistes en économie d'outils et de connaissances leur permettant de répondre aux besoins du Ministère pour la présentation de rapports dans ce domaine. La prestation du cours devait avoir lieu, en tant que cours pilote, au début du prochain exercice financier.

1.27. Programme d'étude régionale

Pour la cinquième fois, CFSD a organisé, en collaboration avec GMR, une tournée d'étude régionale de préaffectation au Moyen-Orient. Faisant fond sur la fructueuse tournée d'étude qui avait eu lieu en Égypte au cours des dernières années, une deuxième semaine a été ajoutée au programme pour y incorporer un élément à Jérusalem afin d'étudier les questions israéliennes et les questions palestiniennes.

Un autre ajout au Programme d'étude régionale de l'Institut a été l'élaboration d'une session sur l'Islam, en vue de fournir une introduction critique aux dimensions historiques, politiques, économiques, culturelles et sociales des civilisations islamiques, de la première période islamique à nos jours. Compte tenu des événements actuels en matière de sécurité et de politique dans le monde musulman moderne, l'accent devait être particulièrement mis sur l'évolution et la diversité des interprétations et des pratiques qui continuent d'avoir une pertinence contemporaine dans la sphère publique. La mise en oeuvre du programme pilote conçu en partenariat avec la Fondation de l'Aga Khan, aura lieu à la saison préaffectation 2006.